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Hace apenas tres meses cuando estallo el
absurdo 'Caso Payas'. escribimos un edito-

.._.... rial que conceptualmente esta semana po-
I I drfamos repetir de la 'a' a la 'z'. pero en

esta ocasion el protagonista no es el popu-
1ar personaje, sino la gasolinera de la Av. Sant Julia que
tuvo que ser cerrada por orden judicial y por la que hoy
pende una reclarnacion de dos millones de euros por
parte de GALP contra el Ayuntamiento de Granollers.

Recordabamos entonces la cita del canciller Otto von

Bismarck, padre de la nacion alemana y probablemente el

mejor estadista europeo del siglo XIX, que "de la fuerza
nace el Derecho". Con ser eso cierto, el Derecho es mu

cho mas que el poder derivado de la fuerza. Es el legado
mas valioso de la civilizacion. el que nos permite vivir co

mo seres humanos. una vez superada la ley de la selva. El
Derecho es tradicion y cultura. pero no es arbitrario. sino

que se fundamenta en el sentido cormin. AI desnudo. pe
se a toda su retorica procesal. el Derecho, como la verdad

que busca, es la mar de simple: un equilibrado sistema de

pesas que distribuye justicia y castiga el mal.
Como creemos en la Adrninistracion de la Justicia, no

entendemos y nos sorprende el caso de esta gas olinera,

porque este elevado concepto del Derecho se tambalea.
Resulta que el magistrado del Tribunal Superior de Justf
cia de Catalufia ha ordenado la dernolicion de la gasoli
nera por 10 que la empresa GALP le exige al Ayunta
miento una indemnizacion de dos millones de euros en

concepto de lucro cesante. Es decir, le requiere el bene
ficio que supuestamente habrfa tenido y que no tendra
en aplicacion de esta sentencia. Con independencia del
error administrativo en la concesion municipal, al dia si

guiente de la dernolicion cualquier empresa gas olin era

(GALP si quisiera). puede pedir al Ayuntamiento la li
cencia de apertura de esta explotacion y el Ayuntamien
to se la dara, ahora sf con todas las bendiciones legales.
La Ley se ejecuta, la norma se cumple, pero el sentido
cormin falla, y sin sentido cornun i,que tipo de justicia
estamos aplicando?

Da tu opinion: www.revistadelvalles.com
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Fue el primer conflicto del primer ayuntamiento
democratico?

EI primer alcalde socialista Rafael Bollus entre �n el ayun
tamiento en marzo de 1979 y en una de las pnrneros reu

niones con el secretario municipal Francisco Muro Ie pre
gunto cue I era la jornada laboral de los._funcionarios mu

nicipales marcada por la Ley, Mur� Ie d�lo que 12 horas,
pero la realidad es que no se hocion ru 36. ASI que Ba

llus, sin consultar con nadie, flrrnc un polernico decreto
de crnpliocion de una hora en la jornada laboral de los
funcionarios. La respuesta fue inmediata: ir a la huelga.
Treinta ofios despues, convenio a convenio, los funciona
rios municipales han podido recuperar el horario que el
socialista Ballus cornbio al Ilegar a la olcoldio.
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EI Ayuntamiento no va a

negociar con el Casino hasta

que la junta no tenga por
delante toda una legislatura

EIpresiclenle Garriga ha anunciado que inlenlara

presenlarse a fa reelecciOn dentro de catorce mese5.

Nome
gustarfa

que este articu
lo molestara a

la nueva junta
del Casino Club de
Ritme. No tengo
ningun interes en

aumentar la lista de

personas ofendidas,

pero no voy a dejar
de decir las cosas tal

y como las yeo. Lo

bueno que tiene la

experiencia en el

ejercicio del perio
dismo es que te per-
mite ir siempre un poquito mas

alla, pese a 10 cual el riesgo a la

equivocadon cada vez es menor,

gracias al mejor conocirniento del

paisanaje.
Bstan por ver los frutos de la

nueva presidencia de Joan Garri

ga. No sere yo quien dude de su

capacidad y de su ilusion, pero en

este asunto que gravita de fondo
como es la reforma del ala dere
cha del Casino, el futuro del Bin

go y la recuperadon del Teatro, el

protagonismo no 10 tiene exdusi
varnente el Casino. No dire que
sea el convidado de piedra (aun
que el convidado de piedra es el

que se lleva a Don Juan a los in

fiemos, dicho sea recien salidos de
la semana de Difuntos), pero casi,
porque el Casino puede proponer
10 que quiera, pero frente a la pre
tension legftima de recuperar el

Teatro, pasando el Bingo ala pri
mera planta del sotano que se

tendrfa que construir bajo el pa
tio, se levantan altos como hima

layas serios irnpedimentos legales
que necesitan todo el apoyo y
mas de las instituciones, y hablo
en plural: la municipal, pero tarn

bien del Govern de la Generalitat.
Veamoslos: el POUM reden apro
bade no contempla la posibilidad
de que un local de ocio, como es

un bingo, este en un subterraneo.
Como el POUM ha tenido que ser

aprobado por la Comision de Ur

banismo de Barcelona, una modi
ficadon puntual del mismo tiene

que pasar por ese mismo tramite
administrativo. No es, sin embar

go, este el mayor inconveniente.

Es sf una cosa burocratica y lenta.
pero no vendra de afiadir otro

afio a los treinta que ya suma el

bingo en el Casino; como cosa

menor es la falta de espacio mate

rial para la entrada y salida del

parking proyectado por la calle

Maria Sans. Seis metros exige la
ordenanza municipal y el espacio
trazado es menor: mas grave es la

irnposibilidad de que la operadon
financiera para acometer la obra,
que es la madre del cordero. sea

viable. Y aquf no estarnos hablan
do de politics. sino de dinero. La

dichosa norma urbanfstica exige
que todo local, como cualquier vi

vienda, tenga destinado un deter
minado numero de plazas de

aparcamiento. Un bingo de mil
metros cuadrados exigira un mi
nimo de cincuenta plazas de par
king. Es decir, que toda la segun-
da planta que tendria que sufra

gar el coste de la operacion, queda
hipotecada. Las plazas no pueden
venderse, sino que tienen que es

tar a disposidon del bingo, porque
asi 10 establece el POUM.

La cosa como se ve no es de fa
cil solucion. Es cierto que no hay
obstaculos suficientes. desde el

punto de vista administrativo.
cuando existe una voluntad poli
tica de superarlos. i,Pero existe

esa voluntad? Me consta que el

Ayuntamiento ve con buenos

ojos el proyecto de reforma del
Casino y la recuperacion del Tea

tro. Dirfa mas: contempla este

proyecto en el marco mas arnplio
de una reforma integral de la
Pza. Barange, el Casino serfa una

pieza mas en esa dinamica refor
madora. Pero estarnos hablando
de un tema de largo alcance. Ca

torce meses no son nada. En este

tiempo la nueva junta no va a te

ner tiempo ni de darle los buenos
dfas al regidor de Urbanismo. Por

esto creo que estes catorce meses

se me antojan como perdidos.
porque en la Casa Gran no van a

entrar a negociar el asunto con

una junta provisional, sino con la

que tenga por delante toda la le

gislatura.
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